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反對派今屆特
首選舉的策略，
一改以往派人出

選，通過選舉期間的潑污與謾罵，以凸顯所
謂「小圈子選舉」弊病，改為不再派人出
選，而在背後「造王」，利用手上300多張
選票，「造」出一個與中央對立、親近反對
派的特首，藉此間接控制特區政府。因此，
他們不但不派人出選，更不希望有反對派人
士出選以免分薄票源，胡國興及梁國雄表態

參選後，遭到反對派的全面冷待，原因正在
於此。
毋庸諱言，反對派要「造王」，支持的必定

是建制派人士，但這樣做卻存在一個問題，就
是如果有所謂建制派人士參選，主要的支持者
及支持基礎都來自反對派，甚至在提名票上都
是以反對派選委為主，這樣，他的政治光譜恐
怕難以再稱為建制派，當其支持基礎都來自反
對派之時，自然難以再吸納佔大多數的建制派
選委票。即是說，儘管他得到反對派的全力支

持，但也難有勝望，就如上屆的何俊仁一樣。
因此，反對派的支持，隨時變成「死亡之吻」，
「造王」不成反而「害王」，為此，反對派近
日開始調整策略。
一方面，反對派故意與「造王」目標劃清
界線，表示不一定會支持他，並指其有關政
改、人大「8．31決定」等立場令他們不滿
云云，刻意淡化彼此關係；另一方面反對派
在提名上也改為分散投資，只會將部分「淺
黃」的選委票給予心儀目標，相反其他反對

派選委票則給予胡國興甚至是梁國雄，讓他
們都有機會「入閘」。
反對派此舉有兩個目的：一是讓更多反對
派人士「入閘」，雖然有可能分薄反對派票
源，但同時亦可讓更多人成功「入閘」攪
局，在選舉論壇上可以全力對建制派參選人
開火，渾水摸魚，打擊其民望。二是藉此掩
護心儀目標，反對派選委票分散投資，可以
減輕外界覺得心儀目標與反對派「行得太
近」的印象，而只動用「淺黃」人士為其提
供提名，也可以減輕其爭取建制派選委票的
顧慮，提高心儀目標的勝算。正如《蘋果日
報》的政情版亦坦言，對於反對派的策略，
該目標人選的陣營表示「好滿意」，並指
「參選人要攞不同陣營人士嘅票，有部分民

主派支持，反而係賣點，更加要支持」云
云，這說明有關策略是得到彼此的認可。
當然，到了選舉最後時刻，當幕後老闆一
聲令下，相信大多數反對派選委票都會乖乖
聽話投票，將反對派選委票集中起來，再加
上部分建制派選委，隨時可突破601票「造
王」成功。因此，反對派現時的策略就是不
要打草驚蛇，暗中行動，將選委票化整為
零，掩護目標，到最後時刻才集中票源，殺
對方一個措手不及。反對派為「造王」無所
不用其極，背後的圖謀並不簡單，面對如此
嚴峻的局面，建制派選委更沒有不團結的本
錢，更需要集中一致，挑選出一名最有能
力、最信得過、最能為香港、為國家造福及
能為中央所信任的特首人選。

反對派特首戰最新策略：「分散投資 掩護目標」
郭中行 資深評論員
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馬斐森辭職是個人決定 不應作「政治化」解讀

港大校長馬斐森辭職，消息傳出不久
後，英國愛丁堡大學在校網公佈證實馬
斐森將過檔接替該校現任校長，愛丁堡
大學的聲明中，指馬斐森在高教界有豐
富經驗，相信他能帶領大學投入新的時
代。而在聲明中，馬斐森表示十分享受
在港大的日子，期待帶領愛丁堡大學進
入新一頁。

馬斐森辭職與政治原因無關
港大隨後亦發聲明，正式公佈馬斐森辭
職，馬斐森將留任一年，直至2018年1月
正式離任。港大聲明表示，馬斐森在寄給
港大成員的電郵中，提到請辭是出於個人

原因，亦與家人商量過，將會出任愛丁堡
大學的校長。馬斐森也表示，對港大的前
途感到相當樂觀，希望日後和港大保持良
好的合作關係。
港大校委會主席李國章指，馬斐森因

獲聘為英國愛丁堡大學校長，故作出請
辭。教育局指，政府察悉馬斐森辭職是
其個人決定，並尊重他的意願，又指尊
重大學自主，聘任校長屬於大學自主範
圍的事。港大可根據《港大條例》及
《港大規程》賦予校委會的權力以及相
關規定，自行處理校長聘任事宜。政府
深信，校委會定會本着大學的長遠利益
和需要以及學生福祉，盡快遴選合適人

士出任新校長。
李國章向傳媒否認馬斐森辭職與政治

原因有關，指馬斐森已思考一段時間，
強調完全是私人決定，與副校任命風
波、校委會衝擊等大學的問題均無關。
他又表示兩人合作愉快及「無問題」。

有人試圖將馬斐森辭職政治化
港大校長馬斐森辭職，他自己講得清

楚，回蘇格蘭照顧媽媽，是其個人決
定，與副校任命風波、校委會衝擊等大
學的問題均無關，外界不要過分解讀。
但是，有人顯然是別有用心，目的是將
港大內部事務政治化。例如港大校委張

達明聲稱，馬斐森提早離任和副校長任
命風波，以及特首委任李國章為校委會
主席有關，認為他因為得不到李國章支
持，以致內耗嚴重。張達明又聳人聽聞
稱，在校委會被校外人士壟斷的情況
下，擔心港大是否仍然可以保障學術自
由云云。有行政長官參選人聲稱，大學
校長於任期屆滿前辭職，極不尋常，港
大校方及馬斐森校長本人應向公眾清楚
交代，以釋公眾疑慮云云。這不僅是不
尊重馬斐森的個人意願，而且是試圖將
馬斐森辭職政治化。

政治化損害港大和香港
港大政治化，罪魁禍首是反對派。例如
2016年1月26日發生部分港大學生會成員
包圍衝擊校委會的事件，新任校委會主席
李國章及部分校委在會議結束後被暴力圍
堵，形同遭「變相禁錮」，引起社會公憤
和強烈譴責。港大校委會主席李國章譴責

在背後給予學生錯誤資訊的反對派政黨，
並點名指是公民黨在背後干預。校長馬斐
森譴責學生的行為，對他本人、校委委員
及港大職員構成危險。又如，2000年
的「鍾庭耀事件」，鍾庭耀與反對派聯手
逼走了身為微電子學專家的校長鄭耀宗；
2011年反對派又以「李成康事件」辱罵批
鬥校長徐立之，導致這位國際知名的分子
遺傳學家被迫辭職。
反對派竭力將港大政治化，導致港大

校內抗議活動頻繁，屢次發生抵制人事
任命等校務管理、衝擊校委會的事件。
反對派政客欲把港大變成衝擊香港法治
和社會穩定的「震源」，結果是把港大
拖入沒完沒了的政治化漩渦。政治化的
侵蝕，令港大院校自主、學術自由遭受
重創，受損的是港大和整個香港社會。
這次有人試圖將馬斐森辭職政治化，萬
變不離其宗仍是想把港大拖入政治化漩
渦，對此必須揭露和譴責。

港大校長馬斐森辭職，他自己講得清楚，是為了回蘇格蘭照顧母親，純屬個人

決定，與副校任命風波、校委會衝擊等問題均無關，不要過分解讀。李國章等校

委會成員肯定其管理，尊重其決定。但有人過分解讀馬斐森辭職則是別有用心，目的是將港大內部事

務政治化，嚇走有分量的學者，最終受損的是港大和香港。
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反對

Peter Woo：現時擁抱曾俊華嘅情緒真係有啲問
題。

Akila Lo：當「民主300+」在參選選委時明言其
中一個原則是「反對人大『8．31』決定並要求盡
快重啟政改以落實雙普選」， 但曾俊華堅持重啟
政改要由「8．31」框架開始，這樣「300+」都
可以提名他？那不就是欺騙當日投他們的選民！

Wingo Leung：「入閘」都爭住比（畀）票人，
點抗爭？

William Ngan︰鬍鬚曾想要提名，咪從「公民提
名」開始囉，好合理。

郭榮鏗、梁繼昌、莫乃光3名反
對派立法會議員昨日舉行新春

聚會。郭榮鏗在會上坦言， 「民主
300+」選委希望特首選舉有競爭，
故較大機會提名曾俊華或胡國興。

曾俊華邀約「專業議政」訟黨
被問到倘4名參選人無人肯接納反

對派提出在「8．31」框架外重啟政
改的訴求，會否將重啟政改的要求
暫時放低。郭榮鏗回應稱，各參選
人目前仍在撰寫政綱，最重要是參
選人「有誠意」帶領香港找到新的
空間，「睇晒回應先決定提名兩
位、甚至三位候選人。」
他並透露，曾俊華正邀請「專業

議政」及公民黨會面，而另一參選
人、前政務司司長林鄭月娥陣營暫
無提出約見要求。
「民主300+」一度希望可「一致

行動」，不過，梁繼昌昨日則聲
稱，反對派選委不會綑綁投票，而
參選人對政改立場亦是考慮是否提

名的條件，原則是「推動」人大「8
．31」框架以外的雙普選。而「8．
31」框架作為起步點如何「進展」
及「進化」，要留待參選人向選委
交代。他又稱，各參選人正撰寫政
綱及會晤各個團體，會待所有參選
人提出政綱後再決定提名策略。
莫乃光則稱，希望「民主300+」

能保持彈性和包容度，又聲言若最
終出現提名不同參選人亦是他們協
調出來的決定。

激進派反對提名怕被鬧
不過，並非所有反對派選委都對

此「造王」想法買賬。除社民連梁
國雄外，立法會新界西議員朱凱廸
早前已明言，不認同反對派「造
王」的想法，揚言應堅持進行「公
民提名」。IT界選委陳澤滔也在網
上表明支持朱凱廸的講法，「嗱，
朱凱廸，呢舖（鋪）我就撐你啦！
唔 好 再 問 我 立 場 ， 佢 講 哂
（晒）。」

另外，前社民連成員、「掟蛋
男」陳德章近日接受傳媒訪問時也
狠批，反對派若「過票」予曾俊
華，輸是早已注定的結局，甚至會
被市民鬧足5年，「反對派值唔值得
將自己政治本錢放落去？投注落
去，呢個會輸，你係翻唔到身，冇
得話投降輸一半。」

批曾為官多年無作為
他又坦言，曾俊華在特區政府多

年，不見得有作為：「（曾若當
選）一定做唔到嘢，一定有機會推
23條，一定有機會做好多×街嘢。
（依）『8．31』框架去重啟政改，
到時你點？你有份投畀佢，到時仲
益咗激進派、『本土派』嘅力量。
你咪去傾、去休養生息。」
不少反對派網民亦在網上掀罵

戰，認為若反對派選委提名支持「8
．31」框架的曾俊華，是欺騙當日
的選民，亦有人認為不能繼續將票
射落海。

是否過票鬍鬚曾
反對派選委內訌

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新

一屆行政長官選舉提名將於本月14日

開始，「民主300+」將於下周六開

會，聽取反對派選委的意見和討論提

名機制，但該陣營現時已經分裂對

立。「專業議政」召集人、公民黨立

法會議員郭榮鏗昨日「大打開口

牌」，聲稱反對派選委很大機會提名

前財政司司長曾俊華（鬍鬚曾）和退

休法官胡國興兩人，但又「戴頭盔」

稱提名參選人不代表最終會投票給他

們。不過，不少激進反對派中人不認

同「造王」想法，認為當日大家因堅

持「公民提名」而否決政改，今日提

名支持「8．31」框架的參選人說不

過去，倘「過票」予曾俊華，或會被

市民鬧足5年。

支持

Jay Yau：今日你要求「真普選」，你要向誰爭
取？你可以自己話普選就普選咩？你搵唔到一個
願意同比較合心水嘅人幫我地（哋）傾，我地
（哋）幾時會有「真普選」？

陳麗霞：繼續（將選票）射落海嘍（囉），立法
會補選好快到，到時你地（哋）咪知道民意何
在。

BoBo Y Aquamarine：你哋根本唔係支持民主，
只係借民主之名為個人利益「永續社運」。我唔
會投你哋票，就算「含淚」都唔會投，反正你哋
都唔支持呢個邏輯。你哋非常討厭。

Clifford Cheng： 因為「雨傘運動」就可以挾持
民意？因為「雨傘運動」市民就唔可以休養生
息？咁你地（哋）幾時可以實現「真普選」？

資料來源：facebook 整理：鄭治祖

香港文匯報訊（記者 文森）雞年
來臨，民建聯趁機向市民拜年，祝願
大家新一年有個好開始。民建聯多名
立法會議員及區議員昨早在主席李慧
琼率領下，「連跑」九龍東4個公共

屋邨，向當區市民拜年。李慧琼指
出，想雞年大豐收還是蹉跎歲月，即
將來臨的行政長官選舉是重要影響因
素。民建聯未來將舉行4場見面會，
分別與4名參選人見面，以決定投票

意向。
李慧琼昨日聯同約10名黨內立法

會議員及區議員，到安達邨一個商場
外，向在場市民拜年。各人手持寫有
「萬事勝意」、「身體健康」，「和
氣生財」及「心想事成」等多個新年
恭祝說話的揮春，祝願市民新一年有
新開始，他們其後巡邨並沿途向市民
拜年。一行人隨後來到順天邨、啟業
邨及翠屏邨，向邨內市民拜年。

明晤林鄭陸續聽參選人政綱
對於大年初二鄉議局在車公廟為香

港求得上簽，解曰「凡事吉利」，李
慧琼表示，社會希望雞年大豐收還是
蹉跎歲月，即將來臨的行政長官選舉
是重要影響因素。她指出，特首參選
人之一的林鄭月娥今日會舉行「競選
分享大會」，廣邀各界人士出席，早
前已有黨員計劃出席。她強調同意及

鼓勵他們出席，相信出席有關活動是
展示對特首選戰的關注，惟未有統計
屆時出席的黨員人數。
李慧琼續說，明天會邀請林鄭月娥

到民建聯總部會面，預計屆時將有中
委會成員、會務顧問及立法會議員等
逾百名黨員出席。其後亦會分別安排
3場見面會，邀請其餘3名參選人出
席。
民建聯日前以「擇善有為」為題，

對新特首提出三大期望，並在政治、
管治、民生及經濟四大範疇提出共
107項建議。李慧琼表示，現時行
政、立法關係緊張，議員批評政府官
員避答問題，官員則投訴議員的肢體
衝突，故希望新任行政長官可改善兩
者關係，並建議開設網絡辦公室，讓
政府及議員有一個較清晰直接的溝通
模式。
九龍東立法會議員柯創盛指出，九

龍東的公共設施及交通配套追不上當
區人口需求，將在與4名參選人見面
會中，反映區內問題，冀望新特首可
更「貼地」掌握民意，了解區情。

民記九東拜年 盼新特首大吉

■民建聯多名立法會議員及區議員，昨到九龍東4個公共屋邨向市民拜年。
梁祖彝 攝


